

El Pueblo Manchego

Hay que cumplir las órdenes del Gobierno

«La Gaceta» publica importantes disposiciones que deben ser obedecidas por todos los ciudadanos
 La labor de la retaguardia no debe ser otra que cooperar a ganar la guerra

NOTA EDITORIAL

De cara a la victoria

Atención a los sucesos, camaradas. Todo hace prever que nos encontramos en los momentos críticos, solemnes y culminantes de la partida que estamos jugando. Atención a los sucesos del campo enemigo, de los frentes de combate, de nuestra retaguardia y de nuestros propios actos, sobre todo.

Toda lucha tiene un momento histórico en que la victoria, titubeante e indecisa, promete por igual su sonrisa a los dos adversarios; de quien sepa acumular en ese momento la suma de energías de que dispone, es el triunfo final y decisivo. En este momento nos encontramos.

Ciego será quien no vea en los últimos sucesos desarrollados en Barcelona, una maniobra, la última por ahora, desencadenada por el enemigo en nuestra retaguardia, para desmoronar nuestra resistencia, convencido como se encuentra de lo infructuoso de sus esfuerzos en los frentes de combate.

Será suicida que en estos momentos no demos todo, personas y partidos, una muestra de ejemplar espíritu de generosidad, renunciando a la administración exclusiva de una victoria que, si cercana, nunca ha estado más comprometida que ahora. Tiempo habrá de ponderar en su verdadero valor, tanto lo que nos une como lo que nos separa; pero, por ahora, y seguramente durante mucho tiempo después de la victoria, debemos sentir y cumplir fielmente la consigna de juramentarnos todos para administrar la victoria en nombre de la totalidad de los componentes del Frente Popular, sin exclusivismos políticos a favor de ningún grupo o de ninguna facción.

Podemos, si hacemos con nuestra incompreensión el juego a las torpes maniobras de los enemigos emboscados en nuestra retaguardia, perder la guerra; pero, aun ganada, puede perderse la Revolución en una etapa caótica si no tenemos la visión política de frenar nuestras apetencias de partido o de doctrina.

La guerra tiene de malo, aparte de los dolores que intrínsecamente desencadena de por sí, uno, gravísimo. La honda modificación espiritual que infunde en las masas que, empapadas de violencia, durante mucho tiempo, no saben ver más que en la violencia el remedio a todos sus males. Quien dijo que una guerra era simplemente el prólogo de otras nuevas, se acreditó de psicólogo de multitudes, pero nosotros nos hemos de esforzar en no confirmar esta regla, y abrir con la victoria, una etapa constructiva y de paz para la República Española, que, desgraciadamente, nunca ha conocido.

Huyamos del triste ejemplo de la retaguardia enemiga, en que requetés y falangistas dirimen sus querrelas de partido a tiro limpio. Unifiquémonos o no, que ésto, en definitiva, tiene por ahora muy secundaria importancia, y más tiende a prevenir egoísmos de porvenir que necesidades apremiantes de momento. Lo hemos dicho ya muchas veces y seguramente no pecaremos por machacona insistencia de este concepto: vale más, por ahora, la unanimidad que la unidad. A lograr unir términos dispares ha tendido en la retaguardia enemiga el ya famoso decreto de Franco, uniformando requetés y falangistas, y el resultado ha sido, con la aproximación, hacer más violento el roce... Aunque entre nosotros nadie pueda ni tenga derecho a imponer uniones, bueno será que no nos esforcemos demasiado en lograrla, mientras previamente no llegemos al acuerdo unánime de hacer lo posible para ganar la guerra.

La victoria, titubeante e indecisa todavía, nos aguarda: no hemos de hacer, para lograrla, otra cosa que tender hacia ella la mano firme y el corazón tenso... ¡Sepamos merecerla!

«Caja Postal de Ahorros, (con la garantía del Estado)
 Los ahorros en vuestra casa o en vuestro bolsillo, corren el peligro de robo o extravío. Este peligro desaparece completamente si los ingresáis en la Caja Postal de Ahorros. ¿Por qué? Porque aunque perdáis la cartilla, nadie puede operar con ella y la Caja Postal de Ahorros os expide un duplicado con el mismo saldo a vuestra disposición.»

COMENTARIO DEL DIA

La causa y sus defensores

En Letonia, pequeña república báltica, aparece un diario fascista, que se titula «Jaunakas Zinas» (últimas noticias), y ese diario ha enviado a la España de Franco a uno de sus redactores, Jorge Timonschka.

«Vamos a la vista el número de «Jaunakas Zinas», correspondiente al 3 de mayo, y en él hallamos más correspondencia de Timonschka, a la que pertenecen los párrafos que siguen:

«Las tropas coloniales, las milicias (se refiere a Falange) y el ejército regular, son las fuerzas verdaderamente españolas del Ejército de Franco. (Los moros y los apaches del Tercio son muy españoles, desde luego). Hay, además, voluntarios reclutados en el extranjero. Llevan los uniformes de sus respectivos países y tienen sus propios jefes. El cuerpo de ejército italiano tiene 60.000 hombres de infantería, unidades motorizadas y artillería. Tiene cañones y aviones propios. Lleva banderas italianas, y también puede verse entre ellos retratos del «duce».

«Estos soldados tienen gran experiencia militar, adquirida en la guerra de Abisinia. Están convencidos de que la lucha acabará con la victoria de los nacionalistas. El cuerpo de voluntarios alemanes es menos numeroso. Se llama

«Condor» y es una legión de carácter técnico, sin infantería. Sus hombres no hablan nunca con los extranjeros ni con los periodistas. Son fuerzas de gran valor militar. Hay también otra formación extranjera, la de los irlandeses, que tiene tres mil hombres. Son fascistas convencidos.»

No es cierto que las fuerzas alemanas al servicio de Franco se compongan sólo de técnicos. Hay en ellas unidades de infantería, que se han batido en Las Rozas y en Arganda.

«Pero admitamos los datos de Jorge Timonschka. Según ellos, los extranjeros que forman parte de las tropas de Franco, llegan casi a cien mil. Añadimos los moros y el Tercio y digámonos cómo puede ser calificado de español y de nacionalista un Ejército así...»

Y no faltará, desde luego, a los famosos, armas y municiones. El control no sirve de nada. Es decir, sirve para perjudicar a las fuerzas del Gobierno de la República.

El señor Jiménez Asúa, ministro de España en Praga, ha hecho, al corresponder en dicha capital checoslovaca del «Morning Post», de Londres, una declaración, cuya parte esencial es como sigue:

«Las bombas explosivas e incendiarias que emplean los rebeldes españoles son de fabricación alemana.»

Entre el 16 de marzo y el 10 de abril, fueron descargados 182 camiones de bombas en Zeithain (Sajonia). Roederer y Grossenhain, haciendo un total de 15.000 bombas explosivas y 5.000 incendiarias. Una tercera parte de las explosivas eran grandes torpedos aéreos.

«Un grupo de técnicos alemanes colocaba esas bombas, durante la noche a bordo de aeroplanos alemanes de gran potencia, que aterraban en Zeithain, para proveerse de combustible.»

«Los aviones levantaban vuelo a las once de la noche, haciendo escala en

Un discurso del Presidente del Consejo de Suecia altamente favorable para la causa de la República Española

El jefe del Gobierno sueco, Per Albin Hansson, en su discurso pronunciado con motivo de la Fiesta del Primero de Mayo, se refirió a España. Con absoluta noción de las responsabilidades del cargo que desempeña en la gobernación de su país, puso de relieve, en frases de gran simpatía por nuestra causa, todo el significado social, político y patriótico de la lucha que hemos librado por la independencia de nuestra Patria. He aquí lo que dijo:

«En este día, las circunstancias hacen que nuestros pensamientos vayan dirigidos con fuerza excepcional hacia aquellos que luchan por la Democracia en duras condiciones, hacia aquellos que exponen su libertad y sus vidas. Hoy pensamos en ellos, como en todos los que, por la causa de la Democracia, sufren cárcel o viven en el destierro. Participamos del dolor del pueblo español, que sufre la maldición de una terrible guerra civil.»

«Algunos periódicos conservadores han sentido gran preocupación por creer ver un dilema en mi conducta.»

Freiburg-in-Breisgau, a las dos de la madrugada. De allí se remontaban a gran altura, cruzando, por la noche, Suiza y Francia, y a las siete de la mañana, aterraban en algún punto de la zona rebelde de España.»

Añadió el señor Jiménez de Asúa que, desde el seis de abril, los medios de transporte han disminuido sensiblemente, debido a que las noches son más cortas. Desde esa fecha, los viajes han sido menos regulares. Los aeroplanos salían a las siete de la tarde y se detenían en Munich-Oberwiesfeld, y desde allí tomaban la ruta de Italia.

El señor Asúa ha declarado también que los aeroplanos alemanes de bombardeo han salido de Staaken, cerca de Berlín, en vuelo directo, durante la noche, en dirección a la zona rebelde de española. Dijo, además, que es posible que esas bombas explosivas e incendiarias hayan sido las que han destruido Guernica.»

Se comprende que Lloyd George, discutiendo en la Cámara de los Comunes con M. Eden, acerca de la eficacia del bloqueo de las costas y fronteras españolas, se haya mostrado escéptico...

«Extranjeros que el extranjero ama. He aquí nuestros enemigos. He aquí los sedicentes defensores de la tradición española, invocada por Franco en sus declaraciones y discursos.»

Alemanes, italianos, irlandeses, moros, terciarios de la Legión, salidos de la oleocracia o sacados de los presidios... La causa es digna de quienes la defienden.

Un donativo mensual para el Hogar Infantil, significa laborar por la redención de los niños desvalidos.

Soy Presidente del Consejo y, al mismo tiempo, presidente del Partido Social-Demócrata, el partido que ha hecho que, en los grandes sectores de nuestro pueblo se manifestaran los sentimientos de solidaridad hacia aquellos que, bajo la dirección del Gobierno emanado del voto del pueblo, luchan en España contra los rebeldes e invasores. ¿Cómo compaginar ambas posiciones, la oficial y la puramente personal?, se preguntan aquellos periódicos. Pues bien: yo a ésto he de contestar que mi posición actual es absolutamente clara.

«El Gobierno sueco, apoyado, se puede decir que por unanimidad, por el Riksdag, se ha adherido a la política de «No Intervención» y colabora en los esfuerzos para acabar con la intervención extranjera en la guerra civil española. Nos guía en ésto nuestro amor a la paz; queremos hacer todo lo que esté dentro de nuestras escasas fuerzas, para evitar que el incendio se extienda y el desastre se generalice. Nos guía también nuestra opinión, siempre mantenida, de que cada pueblo tiene el derecho de decidir sobre su forma de Gobierno y resolver sus cuestiones internas. Por consiguiente, hemos rechazado las peticiones que se han hecho al Gobierno sueco sobre ministros de material de guerra a España. Hemos adoptado también las disposiciones que aquí se han creído necesarias, para evitar que tomen parte en la guerra civil española ciudadanos suecos. Yo comprendo muy bien la intención de los que quieren hacer una distinción entre rebeldes y defensores del régimen elegido por el pueblo. Pero no es solamente la prudencia lo que nos manda mantener apartado a nuestro país: es que, si queremos aspirar a oponernos, con alguna autoridad, a la intervención de los otros, tenemos que seguir esa conducta.»

«Una cosa es lo que pueda considerarse necesario a la vista de las convenciones nacionales y ciertas cuestiones de principio, y otra, las simpatías personales y el deseo de apoyar empresas humanitarias para socorrer a los que sufren. Nadie pueda dudar, respecto a España, dónde están mis sentimientos y mi corazón. Fuera del Gobierno, al principio de la guerra civil, manifesté mis simpatías por los agredidos. Y mi entrada en el Gobierno no me ha hecho cambiar de parecer. No reconozco ninguna justicia a las opiniones de quienes puedan creer que soy un neutro o que carezco de alma, especialmente cuando provienen de aquellos que están fuera de toda responsabilidad de Gobierno.»

«¿Por qué han de ser precisamente los hombres de la Democracia los que han de callar en unos tiempos en que los enemigos de ella gritan con más fuerza que nunca? Yo tengo el derecho de interpretar mis sentimientos y los vuestros, que son de simpatía hacia los que en otras partes luchan por la Democracia, por lo que creemos ha de traer al Mundo la paz y la calma, y a los hombres una existencia más feliz.»

COLABORACIONES

El alma alegre y trágica de las trincheras

Postales de Guerra

Comprendemos que se nos invite a pasar un día de campo en casa de unos amigos que—según la frase usual—han de tratar nos bien". Lo que no imaginamos es que nadie, con el deseo de hacernos pasar un momento agradable quiera llevarnos a un lugar donde seremos recibidos a tiros.

Sin embargo, así es, porque la vida en los parapetos tiene una intensidad barbara que, a la vez, deleita y asusta; una exaltación acre, que sabe a sangre y se viste de rojo; la emoción escalofriante que experimenta el alpinista mientras bordea el perfil de una sima, o la que nos arranca gritos de júbilo cuando nuestro automóvil se lanza a toda velocidad por una curva muy cerrada.

El origen de ese buen humor combativo con que los soldados se acercan a la línea de fuego debe buscarse en el ímán de la Muerte—madre inviolada de la vida—y en el odio fratricida que desde los tiempos de Caín dormita en la subconciencia de los humanos. La guerra excusa las acciones más vitandas; quien la desencadena, repite la infamia de Pandora. La guerra es el desenfreno, el incendio, el asesinato, el robo, la violación, el exterminio. La guerra es como la lava que desciende por los flancos de los volcanes en erupción. Lo cual no evita que—en virtud de no atisbamos qué misterioso contrasentido—de todo este torbellino de horrores se desprenda una fiera y contagiosa alegría; un regocijo que tiene tanto de carcajada como de mordisco.

Las horas de paz resoplan sobre las trincheras con lentitud abrumadora. Huididos en la tierra hasta más arriba de la cintura, los soldados se aburren como si cazasen "a espera". Estos dormitan, aquellos conversan en voz baja. Otros, los más inteligentes, leen algún libro, sabedores de que la labor de reconquista que van realizando por la fuerza de las armas será tanto más fecunda cuanto más iluminado y mejor orientado tengan el espíritu. Pero, al cabo, la atención de los estudiosos, se fatiga; los dormidos despiertan, los platicadores se cansan de hablar y unánimes todos, buscan en el enemigo que les acecha—y que también se aburre—un remedio contra el fascismo.

Como en algunos sitios, las avanzadillas rebeldes están muy cerca de las nuestras y en el campo, particularmente en los lugares montañosos, los ruidos adquieren gran sonoridad, los beligerantes suelen trabar conversación: unas veces, para insultarse; otras, para invitarse mutuamente a desertar. También suele ocurrir que los beligerantes establezcan una especie de "socorros mutuos", ofreciendo cada cual lo que posee a cambio de lo que le falta. En la Gran Guerra—Barbusse lo recuerda—sucedió igual, aunque siempre, como es de suponer, a espaldas de los oficiales.

De pronto, quebrando el silencio de la noche, resuena una voz, que dice, susurrante:

—Oid, "rojos"... ¿Tenéis tabaco?...

A cuya pregunta, una segunda voz responde:

—Sí.

—¿Vino, tenéis?...

—No.

Y el diálogo se entabla:

—Pues si nos dais tabaco, nosotros os daremos vino.

—Conformes: dos de nosotros saldrán a llevaros el tabaco.

—De acuerdo: y dos de nosotros os llevarán el vino.

Automáticamente en "paqueo" cesaba. Momentos después, en "la tierra de nadie"—que así se denomina la que separa unos parapetos de otros—, los portadores del tabaco y del vino se reunían, realizaban el trueque con la satisfacción de ver sus necesidades aliviadas, acaso se estrechaban las manos y seguidamente volvíanse a sus refugios. En el frente de Tierz, este invierno, los soldados de las avanzadillas insurgentes llegaron a proponerles a los nuestros un partido de fútbol; ocurrencia a la que sus jefes se opusieron, no sin razón, que, terminado el "machit", hubiese desertiones.

En ocasiones, no es el prurito de fumar, ni la apatencia de beber o de leer periódicos lo que prende la simpática hebra del diálogo entre los bardos rivales, sino el deseo infantil de jugar, o la intensidad aieve de hacer que el enemigo gaste municiones inútilmente.

Por encima de cualquiera de los parapetos asoma un muñeco.

Alguien pregunta:

—¿Eh!... "Los de enfrente"... ¿A que no le dais?...

Silba una bala. La misma voz comenta burlona:

—Muy mal!...

Desde el lado opuesto, responden:

—¿No le acerté?...

—No.

Suena otro tiro.

—¡Bravo!—grita la voz que habló primero.

—¿Dónde le di?...

—En la cabeza...

Estos instantes de cordialidad, nacidos al calor amistoso del fastidio, duran poco. Son como ráfagas. De repente, a una señal los demonios del odio fustigan a los hombres, que salen de sus trincheras y se precipitan sobre la línea enemiga, en avalancha furiosa. Los asaltados resisten y, en el salvaje cuerpo a cuerpo, cada cual busca un rival—uno sólo—, con el afán de hundirle su bayoneta en el corazón. Restallan las bombas de mano; las pistolas ametralladoras tabletean incansables; por todas partes gritos, humo, sangre, gestos patéticos, gestos heroicos de hombres que en el momento de avanzar sintieron que sus rodillas se doblaban y cayeran hacia atrás, retropeando el busto, abriendo los brazos...

Estamos en una avanzadilla desde donde se domina el minúsculo villorrio de Gavín. Sobre las casas humildes y juntas—como ove-

Guernica, pesadilla del mundo civilizado

"La Depeche de Toulouse" titula "Guernica" sus "comentarios sobre la situación militar en la guerra española", del día Primero de Mayo. Extractamos de ellos los siguientes párrafos, que patentizan, con un impresionante acopio de pruebas, el crimen monstruoso perpetrado por los aviones alemanes al servicio de Franco:

"Es seguro que Franco considera con honda preocupación las consecuencias de tal crimen, ya que continúa achacando la responsabilidad de lo ocurrido a las propias víctimas, es decir, a los vascos, contra toda evidencia y contra los testimonios más veraces. Las declaraciones de un sacerdote vasco vienen a confirmar las revelaciones del "Times" y de la Prensa inglesa sobre la salvajada sin nombre, ejercida en una ciudad abierta. Además, las fotografías que estamos recibiendo nos traen la prueba formal.

Se dice que una delegación de sacerdotes vascos irá a Roma para exponer al Papa el tratamiento que sufren los vascos por parte de los ejércitos insurrectos, a los cuales, según se afirma, ha dado el Papa su bendición. Inglaterra y América siguen preguntándose cuáles son las razones del feroz encarnizamiento de los aviadores alemanes contra el País Vasco."

Los facciosos apiesan un cargamento de naranjas de un barco Sueco y lo mandan a Alemania para el pago de armamento

El testimonio no es desdenable. Ni sospechoso. Lo aporta, en su número del 30 de abril, el periódico noruego "Aftenposten", de significación conservadora, donde la mala causa de Franco ha encontrado, frecuentes veces, eco de simpatía y aliento. Pero el "Aftenposten", pese a su tendencia derechista, también sabe hacerse eco de la verdad.

Veamos lo que dice:

El "Stockholmsidningen" escribe hoy que las 27.000 cajas de naranjas que tuvo que descargar un barco sueco la semana pasada en Ceuta, se encuentran a bordo del vapor alemán "Hermes", de la línea Neptun, con destino a Hamburgo.

Los importadores suecos han tenido que pagar por las naranjas unas 200 mil coronas y Franco emplea esta mercancía para el pago de las armas que Alemania le suministra. Se dice que el cargamento del barco sueco "Iberia" seguirá el mismo camino. Los importadores suecos están muy irritados y han mandado una nota de protesta al Ministerio de Estado.

El director de la "Svensk Lloyd", señor Heden, confirma la noticia de que hay barcos alemanes en España, que esperan cargamentos para Alemania, y que parece ser que Franco emplea estos cargamentos, con destino a los países escandinavos, para el pago de sus deudas. Fueron trasladadas inmediatamente al "Hermes" las naranjas y conducidas a Bremen o a Hamburgo. La Compañía ha protestado, pero sin resultado."

jas acarreadas bajo el sol—, campea orgullosa la torre blanca y cuadrada de la iglesia. Junto a mí, Julián Mur—ex alcalde de Jaca—me invita a recibir "el bautismo de fuego". Es un hombre de un valor frío y temerario, que habla suavemente.

—Tíre usted—me dice—contra la ventana de la iglesia, porque allí tiene el enemigo emplazada una ametralladora.

Apunto... disparo...

—Ha dado usted en el muro—me dice Mur—; repita usted... despaquito...

Vuelvo a tirar poniendo en lo que hago toda mi voluntad, todo mi corazón. Mur sonrío y exclama:

—¡Magnífico!...

—¡Acerté?—replíco emocionado.

—Puede usted estar cierto de que esa bala no se ha perdido.

Los milicianos que hay a mi alrededor hacen gestos aprobativos y me miran risueños, como felicitándome. Yo siento que mi rostro se acalora. Quiero creer que he matado a un fascista, y esta ilusión me produce una alegría recóndita, dilecta, inefable. La alegría de quien ha realizado un deber.

Unidos contra el fascismo

La solidaridad de los escritores alemanes se patentiza en un acto celebrado en París

La "Sociedad Alemana de Escritores—Sección de París", ha celebrado el 3 del corriente, en la "Salle d'Encouragement", un acto de solidaridad con la España republicana.

En España se encuentran, en la actualidad, muchos escritores alemanes antitascistas. Figuran, entre ellos, Ludwig Renn, Gustav Kogler, Hans Marchwiza, Alfred Kantorowicz, etc. La lectura del "Diario madrileño" de Alfred Kantorowicz, fué uno de los puntos más interesantes del programa.

La asistencia de los señores Alvarez del Vayo, Ministro de Estado, y Araquistain, Embajador de España en París, dió al acto la significación de una estrecha colaboración de los escritores alemanes, franceses y españoles con los españoles que defienden la libertad. Max Aub habló en nombre de los escritores españoles, declarando: "Guernica ha sido destrizada por aviones alemanes, tripulados por pilotos alemanes, y, sin embargo, hoy hablo entre alemanes, como un amigo a sus amigos". El poeta chileno Pablo Neruda, recitó uno de sus más bellos poemas, y Otto Katz, escritor alemán recién regresado de España, hizo una descripción del desarrollo de la lucha heroica que sostienen los republicanos españoles, para salvar a su Patria. Tristán Tzara, pronunció un discurso en nombre de los franceses, que extracta "Nouvelles d'Allemagne" en los siguientes párrafos:

Espías de Hitler en Marruecos

Román Brandstaetter publica en el periódico polaco "Star", fecha 2 del corriente, el siguiente artículo:

"Alemania tiene espías en todas partes (en España y en Marruecos). Hitler estaba perfectamente enterado de los preparativos de la sublevación. El cónsul alemán en Marruecos, von Brosch, y su agente, el ingeniero Laugenheim, trabajaron y trabajan con Franco. Laugenheim trata de levantar los árabes contra los judíos, y la prueba es que todo el Concejo judío de Melilla está en el campo de concentración."

El articulista se refiere a March, "el contrabandista, que suministró armas a los cabileños que luchaban contra España, buen amigo de Gil Robles y de Lerroux y de quien Carner dijo: "O la República acaba con March o March acaba con la República."

Papel de espionaje en Marruecos realiza también activamente la bailarina alemana von Sievers, expulsada del Marruecos francés."

Brandstaetter sigue comentando el papel del Royal Deutch Trust y de March contra el Gobierno republicano.

El artículo termina con un párrafo que dice: "¡Ay de ti, pueblo español, si caes a los pies de March y de la Royal Deutch y si no evitas que los buques alemanes embarquen en tus puertos el mercurio de tus minas!"

"Sabemos que vosotros, los escritores alemanes, habéis vinculado vuestra suerte al desenlace de esta lucha inmensa que se libra a las puertas de Europa. En Madrid y a lo largo de su cintura roja—roja de sangre—, he visto a vuestros hermanos, "nuestros" hermanos, poner sobre la balanza de la Historia aquello que el hombre tiene de más admirable e incomparable: su vida y el dominio de su vida. A la abnegación de los comisarios políticos responde España entera y, tras de España, todo aquello que tiene hoy el mundo de más vivo, de más fuerte y de más noble.

Si ayudamos a España a que gane su independencia "nacional", es por que sabemos que una vida "internacional" real sólo sería efectiva cuando cada nación haya reconquistado, con la independencia de su carácter popular, la independencia de sus intereses materiales.

Yo os saludo, escritores alemanes en la época negra que atravesamos, sois de aquellos que han dado el ejemplo de lo que puede llevar a cabo la fe del hombre. La libertad desbordó ya los corazones generosos de millones y millones de seres, y toma cuerpo entre nosotros como una figura familiar, como una figura que conocemos bien, porque de ella sacamos la substancia de nuestra vida y sólo por ella en lo sucesivo, seremos capaces de morir."

Incendio de la «casa del fascio» de Génova

MILAN.—La Comisión investigadora del incendio de la "Casa del Fascio", de la provincia de Génova, situada en la Piazza Corridone, ha detenido a sesenta personas relacionadas con el siniestro. Entre los detenidos figuran varios abogados, maestros y obreros. Hasta ahora, no se ha hecho oficialmente ninguna declaración pública sobre las causas que han podido motivar el incendio; pero por toda la ciudad de Génova circula el rumor de que el incendio ha sido la respuesta de los trabajadores genoveses de la oposición a las persecuciones violentas de que han sido objeto durante las últimas semanas.

Un llamamiento de Pietro Nenni pro Hospital de las dos Internacionales Obreras (I. O. S. y F. I. S.)

Pietro Nenni, delegado de la I. O. S. en las Brigadas Internacionales, ha dirigido el telegrama siguiente al Secretariado de la I. O. S.:

"La obra de solidaridad humana deseada por la I. O. S. y F. I. S. es este organismo rápidamente bajo el impulso de nuestro amigo Delveigne y sus colaboradores. El nuevo hospital inaugurado en un lugar de la región levantina será, dentro de poco, un modelo de organización. Mil docientos heridos podrán recobrar allí la salud. Añado mi llamamiento al de los otros camaradas, para que se dé el máximo impulso a la suscripción. Hay que pensar en los heridos, hay que pensar en los refugiados, hay que pensar en la heroica población de Madrid.

—Pero dar dinero no es bastante.

Lo que se necesita es luchar contra la ferocidad fascista con una extraordinaria energía. De esta barbarie tuve una horrible visión en el aludido Hospital, donde están cuidándose dos de nuestros heridos en el campo de batalla de Guadalajara. Uno de ellos estaba casi estrangulado, pues los fascistas le colgaron a pesar de sus heridas, y al otro le vaciaron los ojos y tienen la piel de la cara arrancada a jirones. Contra esta inominia, ¡todos a la acción!"

Eduardo ZAMACOIS

La causa de España en el mundo

Una magna asamblea pacifista protesta enérgicamente, contra el bombardeo de Guernica

En el "Albert Hall", de Londres, donde Glandstone elevó con indignación: su voz prestigiosa contra las matanzas de Bulgaria, que conmovieron al mundo, se han oído las primeras palabras de protesta contra la carnicería de Guernica, la más horrible y cruel entre las brutalidades habituales del fascismo.

Asistieron al mitin miles de personas; entre las que figuraba el doctor Martín, ministro de Abisinia, que perdió dos de sus hijos en la matanza organizada en su país por los italianos.

Ocuparon la presidencia lord Robert Cecil, el dean de San Pablo, el ministro francés del Aire, M. Pierre Cot; el Presidente del Parlamento noruego, M. Hembro; el hombre de Estado belga, M. Rolin, y la doctora Alice Masarik, hija del Presidente, a quien Checoslovaquia debe su emancipación.

Fue leída y unánimemente aceptada la siguiente resolución:

"Este mitin es la expresión del horror que nos causa el bombardeo y el incendio de las ciudades abiertas de España y la matanza de sus habitantes, y confiamos en que la condena del mundo civilizado impedirá la repetición de tales atrocidades."

Seguidamente, lord Cecil, levantándose de su asiento, exclamó: "Nunca se ha cometido en Europa un acto de crueldad tan indignante y que haya conmovido más profundamente al mundo civilizado."

Aprobada la resolución, lord Cecil leyó un telegrama del Gobierno vasco, en el que se pedía "que los hechos fuesen investigados plenamente, para que el mundo pudiese conocer, en todos sus detalles, tales actos de salvajismo, y se comprobase, a la vez, la parte directa que habían tomado en ellas algunas naciones europeas."

Como consecuencia de esta lectura, se añadió a la resolución anteriormente aprobada la propuesta de "una investigación internacional para concretar los verdaderos responsables".

Esta propuesta fue aclamada por el auditorio, en el que había representantes diplomáticos de veinte naciones, personalidades de todas las iglesias y gran número de miembros de los "Trades Unions". Puede decirse que todos los credos y la mayor parte de las razas del mundo estaban representados en la Asamblea.

Se insistió sobre la inviolabilidad de los tratados internacionales, limitación de armamentos, supresión de beneficios en su fabricación, y, sobre todo, en el fortalecimiento de la Sociedad de Naciones, dándosele la eficiencia necesaria para evitar la guerra.

M. Pierre Cot, Presidente adjunto de la Liga Internacional para la Paz, que es, por cuarta vez, Ministro del Aire en el Gobierno francés, habló de la gran fuerza que las campañas pacifistas han conseguido reunir en Francia, al agrupar, en un solo bloque, a los cinco millones de afiliados a la Confederación general del Trabajo, a cuatro millones de ex combatientes y a otras importantes organizaciones y hombres de todas las opiniones políticas y creencias religiosas.

"Como ingeniero—dijo—he conseguido muchos años de mi vida al estudio de lo que podría suceder si llegase a estallar la guerra. La guerra lo destruye todo; incluso los principios de nuestra civilización. Ocasionalmente un daño mayor que la ruina material; destruiría el amplio mundo de nuestra moral y de nuestros valores espirituales. Conozco no sólo los preparativos llevados a cabo por nuestras fuerzas del Aire, para la defensa de Francia, sino también los ingentes esfuerzos realizados por todos los demás países; y no puedo pensar, sin profunda amargura, en lo que podría ocurrir si la guerra se declarase.

Es más fácil destruir irreparablemente que defenderse.

Si quisieris un ejemplo, pensad en lo

que ha sucedido en las pacíficas y pequeñas ciudades y aldeas de España. En los pueblos y aldeas de Francia ocurriría lo mismo.

Es necesario que la Sociedad de Naciones sea cada vez más fuerte.

No deseamos solamente la paz para nosotros—añadió—, sino para todos los países del mundo; trabajando con fe y buena voluntad, la conseguiremos.

La técnica de la guerra es extremadamente compleja; necesita prepararse durante un largo período y consumir grandes sumas de dinero. Todas las naciones deberían estudiar con verdadero cuidado y fervoroso anhelo en desarrollar la técnica de la paz."

Habló, a continuación, la doctora Alice Masarik, quien se refirió a la resolución aprobada en la Asamblea, considerándola como una garantía para los principios de la paz.

M. Hembro, Presidente del Parlamento noruego, y uno de los elementos más destacados de esta campaña pacifista, insistió en el deber que a todos alcanza de cumplir las obligaciones impuestas por el "Convenant".

Añadió que ningún hombre de Estado puede orientar eficazmente la política internacional si la opinión pública no está dispuesta a seguirle.

Por último, M. Rolin, senador belga, opinó que cuando la Sociedad de Naciones no es capaz de proteger a sus miembros contra una agresión, no debe reconocer la conquista de los territorios invadidos durante una guerra.

La asamblea de funcionarios del Parti o Democrático Checoslovaeco ha expresado su solidaridad con el pueblo español

Reproducimos, a continuación, el escrito que los funcionarios pertenecientes al Partido Democrático checoslovaeco, de Praga, han dirigido al Ministro de España en la capital de aquella República:

"Praga, 26 de abril de 1937.

Los abajo firmantes, funcionarios del Partido Democrático Checoslovaeco Obrero, de Praga, se permiten comunicar el acuerdo adoptado por unanimidad, en la Asamblea de los funcionarios de la Gran Praga.

Los funcionarios reunidos del Partido Checoslovaeco Democrático Obrero, del Distrito de Gran Praga, al recordar la fiesta nacional española del 14 de abril, saludan sinceramente a la República española y a su pueblo, que lucha y sufre tanto.

Los funcionarios presentes, después de haber oído hablar a su delegado, compañero diputado Nemeš, que acaba de volver de España, admiran el valor del pueblo español y piensan, con entusiasmo y orgullo, en aquellos que tomaron las armas para defender la democracia en la España libre y democrática.

Estamos convencidos de que la nación española, que en el año 1931 se libró del yugo monárquico y proclamó su República, se librará nuevamente de aquellos que, bajo el velo del nacionalismo, dejan que su Patria sea destruida por bandas extranjeras y han vendido su país al fascismo internacional.

Creemos que la victoria del pueblo español será también nuestra victoria; victoria de la libertad y de la democracia de Europa entera.

Le rogamos tome nota de esta manifestación nuestra.

Le saludan afectuosamente, El Secretario, J. Havelka, m. p.; el Presidente, m. p.

Sello que dice: Partido Checoslovaeco Social Democrático Obrero, Comité Regional, I. Prehál, Hybernská, 7."

La Solidaridad Internacional

NUEVA YORK.—La manifestación del Primero de Mayo ha sido este año la más imponente de cuantas demostraciones se hicieron en esta ciudad, con motivo de esta fecha. Se vio desfilir un cortejo de 200.000 antifascistas. En esa manifestación estaban oficialmente representadas 150 organizaciones sindicales. La manifestación estaba inspirada en dos consignas: "¡Ayudad a la España republicana!" y "¡Organizad a los inmigrantes!"

Entre los grupos más importantes se destacaban los de los marinos, los carpinteros, los tapiceros, los peteteros, los chóferes de "taxis", los obreros de la alimentación, los sastres, que iban codo con codo con los grupos de intelectuales, músicos, maestros, artistas, escritores, etc. Había también un grupo de 7.000 escolares. El Partido Comunista y las juventudes comunistas tomaban grupos importantes. En la tribuna se colocaron los dirigentes sindicales y jefes de los partidos Socialista y Comunista, a los que la muchedumbre aclamó en diferentes ocasiones, durante las siete horas que tardó en desfilar ante la tribuna. Las masas hicieron en esta manifestación el siguiente juramento solemne:

"Juramos comprometer, individualmente y en común, nuestro honor, nuestra fuerza actuante y nuestros recursos, para nuestros hermanos que luchan en España contra el fascismo mundial. Juramos también a nuestros hermanos y hermanas, todavía no organizados, hacer de Nueva York una ciudad del movimiento sindical. Juramos a nuestros hermanos sin trabajo luchar por asegurar su existencia. Juramos luchar contra la guerra imperialista."

La quiebra del fascismo

"L'Adunata de Refrattari" de New York, publica lo siguiente: "En Italia todos son fascistas.

Ya lo hemos visto en España. Batidos en el frente de Guadalajara el doce de marzo, los fascistas de Mussolini fueron puestos en fuga o cayeron prisioneros. Los prisioneros italianos de aquella batalla son por lo menos 1.500.

Dicen que la propaganda hecha desde las trincheras, por medio de altavoces, contribuyó a esa victoria. Tanto mejor. Eso quiere decir que, fuera de Italia, el ardor fascista se desvanece en la primera generación italiana educada por Mussolini, con gran facilidad y en breve tiempo. Quiere decir que los "nuevos italianos" sienten el fascismo poco más o menos como los... viejos.

Otro testimonio de este fracaso fascista lo encontramos en "Le Libertaire" del 25 de marzo, que dice:

"Cuando el miércoles por la mañana, los militantes sindicalistas penetraron en los talleres de la Exposición (en París), para invitar a sus compañeros a abandonar el trabajo, recibieron una agradable sorpresa:

"Llegados al pabellón italiano, donde trabajaban solamente obreros italianos, expresamente traídos de Italia, vieron a estos trabajadores descender de los andamios gritando: "¡Abajo el fascismo!" Hubo necesidad de que interviniese la Policía para impedir que destruyeran la frágil construcción del pabellón..."

Todos fascistas... en Italia. Pero apenas han puesto el pie fuera de la galera, y se sienten un poco liberados y desahogan su ánimo, demuestran que la unanimidad de los militantes del régimen, es todavía una utopía irrealizada y, además, irrealizable."

PRENSA FACCIOSA

Los problemas del trabajo entre los fascistas

De "La Unión" de Sevilla: "Victoria.—Se han reunido representaciones de la Federación Gremial Alavesa, Obra Nacional Corporativa y Central Obrera Nacional Sindicalista con objeto de ponerse de acuerdo para estudiar los problemas de trabajo. Se acordó pedir al Jefe del Estado que el día de San José sea declarado del Trabajo Nacional. Se cambiaron impresiones encaminadas a la desaparición de la lucha de clases y a la labor armónica de patronos y obreros."

No se puede negar que han estudiado a fondo el asunto y que van por el buen camino. Con la labor armónica esa, la desaparición de la lucha de clases y el día del Trabajo Nacional, quedarán resueltos en un dos por tres los problemas que a otros hombres menos despiertos les traen preocupadísimo.

Lo que España debe a Renovación Española

Del "Diario Vasco" de San Sebastián:

"Pocas organizaciones políticas habrán sido tan desconocidas y tan incompresas como Renovación Española. Para una gran parte de España, Renovación era un club de gente distinguida que se dedicaba a suspirar por la vuelta de las recepciones palatinas, explotando el simple tema sentimental."

No lo crea el "Diario Vasco" España sabía que Renovación era un Centro de tratantes bien vestidos cuya lonja máxima estaba en el Palacio Real. Por conocer este sentimentalismo, se oponía la opinión a los "renovadores".

"Ella confiaba a grupos especializados el logro de los objetivos. Renovación nació cuando Acción Nacional. Sus primeros estatutos, redactados por Goicoechea, señalaron el rumbo desechado que llevaba España. Entonces se repudió el uso de la fuerza."

Efectivamente, todos sus triunfos los buscaba por la persuasión. Como puede verse:

"En 1932, Renovación pudo lanzar su grito de rebeldía contra el régimen. Formó parte activa en el intento del 10 de agosto. También fue madrina generosa de todos los focos nacionalistas no regateando nunca sus hombres ni sus recursos aunque fuera en perjuicio de su propia expansión; ya que para ella lo único esencial era la muerte de la República. Renovación animó y protegió a la Unión Militar Española, base de la organización que provocó el levantamiento del 18 de julio."

Y sus hombre pedían en el Parlamento tolerancia para las propagandas "legales".

"Ella hizo posible que Italia y Portugal estuvieran a nuestro lado; pudo convivir fraternalmente con los tradicionalistas y tendió la mano, cuando tantas se le cerraban; al grupo heroico de la Falange primera. Renovación ha significado la continuidad histórica de la rama monárquica tradicionalista isabelina, lo que ha hecho posible una hermandad sin diferencias ideológicas entre monárquicos y tradicionalistas."

Lo de llamar heroica a Falange y lo de confesar la ayuda de Italia y Portugal contra España, se explica perfectamente después de saber la ascendencia de "Renovación": la rama isabelina.

Aquella cuyas traiciones iban desde la venta del trono a la complacencia "monárquica tradicionalista" en las ha-

bitaciones de la reina o en cualquier rincón de carretera donde se sintiese el augusto apremio. De allí vinieron esos lodos, esta sangre y estas ruinas. No podía venir otra cosa.

Jerez sin feria, pero con Queipo

De "La Información" de Cádiz: "El Alcalde de Jerez de la Frontera comunica a esta Alcaldía, que aquel Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de suspender por este año y en vista de las anormales circunstancias porque atraviesa España, la tradicional feria de abril que tan justo renombre dió a la vecina ciudad. No obstante y para que no se prive de los indudables beneficios que obtienen ganaderos y agricultores, se celebrará un mercado de ganados, en los días 29 y 30 del corriente-mes y 1.º del próximo mayo."

Con mercado de ganados y con Jerez, no puede faltar Queipo. ¡Presente y adelante!

La lealtad de Franco

"F. E.", de Sevilla, con motivo de la unificación de Falange y Requetés, decretada por Franco, dedica toda su primera plana a un retrato de José Antonio Primo de Rivera, rodeado de textos del programa de Falange. Aplauda los designios unificadores y hace un comentario, que termina con estas palabras: "Es deber de todos los nacional-sindicalistas mantener tenso el espíritu, para que no se desdibuje el estilo de nuestra revolución nacional, siguiendo en esto, como en todo, las normas del Generalísimo, que ha prometido, sin que nadie tenga derecho a dudar de su lealtad, conservar el tono austero, recio y disciplinado de nuestro gran movimiento nacional-sindicalista."

Lo de procurar "que no se desdibuje el estilo" es lógico; pero innecesario. Como la base común a los falangistas y a Franco es la defensa de los privilegios sociales, no es concebible el desdibujamiento. Además, todos los fascistas están atados por la cadena de sus innumerables crímenes.

En cuanto a dudar de la lealtad del "generalísimo", ¿quién puede pensar en ello? Dijo que él estaba "al lado del Poder constituido" y se alzó contra él; había jurado la bandera de la Patria y acaba de entregarse a los invasores. La duda, pues, no cabe. Franco es un caballero de la mano en el bolsillo y hacen bien los falangistas, que conocen el paño, en tirar indirectas de esta especie.

Futbolistas amigos del fascio

De "La Unión", de Sevilla: "Pamplona.—Eugenio, el alma de la delantería madrileña, "con boina roja", tan grande como su corazón", presta su ayuda a la causa nacional en las filas del Requeté Navarro. No se podía esperar menos de tan valiente muchacho. El jugador atlético Elicegui se encuentra en las líneas de vanguardia, luchando al lado del glorioso Ejército español. El españolismo y deportista Zabala, se encuentra en las filas del glorioso Ejército español, en el frente de Villarreal."

Este partido lo van a perder.

Otro triunfo: la batalla del vino y del juego

De "La Unión", de Sevilla: "La Delegación de Orden Público de esta provincia, ha acordado que los establecimientos de bebidas y recreos, que venían cerrando a las veinticuatro horas, lo podrán efectuar a las dos de la madrugada, y los que lo hacían a la una hora, lo podrán hacer a las tres horas."

Sevilla, repleta de alemanes e italianos, necesita "recreos" y bebidas a tutiplén. El turismo tiene sus exigencias y no es cosa de aburrir a esos huéspedes. Es natural que la Delegación de Orden Público les facilite lo indispensable para que se entretengan. Lo demás—minas inclusive—ya intentarán dárselo los generales traidores.

BAR MARI-PAZ

Plaza de la Constitución, 40

Teléfono, 290
CIUDAD REAL

Información Nacional e Internacional

Información local

PARTES DE GUERRA

Ejército del Centro.—Intenso fuego de fusil, mortero y cañón por algunos frentes de este Ejército, sin consecuencias por nuestra parte. También durante esta jornada la artillería facciosa disparó sobre Madrid, teniendo que lamentar algunas víctimas.

Ejército del Este.—Ligero fuego de fusil y cañón por algunos frentes, sin importancia. La Aviación republicana bombardeó eficazmente la fábrica de clorato de Sabinánigo, donde se produjo un gran incendio.

Ejército del Norte (Euzkadi).—Durante la jornada, las tropas leales contraatacaron violentamente en el frente de Guipúzcoa, desalojando al enemigo de una fuerte posición de gran importancia, causando muchas bajas. La Aviación facciosa realizó vuelos de reconocimiento y bombardeó algunas poblaciones de retaguardia, causando varias víctimas.

Sector sur del Tajo.—En el sur de Toledo fueron mejoradas las posiciones alcanzadas por las tropas republicanas en las jornadas anteriores. Se ocuparon otras nuevas, asaltándose varias trincheras enemigas, donde se encontraron unos cuatrocientos cadáveres, siendo muy grande el número de bajas sufridas por los rebeldes. Se recogieron seis ametralladoras, tres fusiles ametralladoras, doce fusiles y abundante munición, capturándose, además varios prisioneros.

Ejército del Sur.—En el frente norte de Córdoba, nuestra artillería dispersó concentraciones de fuerzas enemigas, a las que causó bajas vistas. En el frente de Granada, se ocuparon nuevas posiciones, que mejoran notablemente nuestras líneas. Se pasaron a nuestras filas varios soldados con armamento y munición.

En los demás frentes, sin novedad.

PARTE DE MARINA Y AIRE

Sector del Oeste.—Esta mañana, poco después de las cinco de la madrugada, se verificó un bombardeo en Garrovillas, cayendo las bombas entre los dos puentes, el de la carretera y el del ferrocarril. A las 7.25 fue igualmente bombardeada una columna de 20 a 25 camiones, en las proximidades de Mijadas. La estación ferroviaria de Mérida fué objeto, también por nuestra parte, de un ataque aéreo, cayendo las bombas sobre algunos pabellones y varios trenes formados.

Sector del Norte.—Ayer, de madrugada, fueron bombardeados intensamente los cuarteles de Oviado.

Sector de Aragón.—Los bombardeos efectuados ayer sobre los objetivos militares en Zaragoza, fueron tres: uno, a las 14.45; otro a las 17.30 y otro a las 18.30.

Sector del Centro.—A las seis de la mañana, 14 aviones bombardearon intensa y eficazmente la estación del ferrocarril en Toledo, donde se hallaba formado un tren de gran número de unidades, la mayor parte de las cuales quedaron destruidas. También se bombardeó los emplazamientos artilleros de las inmediaciones de la venta del Maño, en la orilla izquierda del Tajo, al sureste de Toledo, así como las establecidas cerca del cementerio y de la ermita de San Roque. Nuestra Aviación batió un grupo de camiones cerca del puente de San Martín, en la carretera de Argés y ametralló los atrincheramientos enemigos al norte de Pozuelo.

Sector de Aragón.—A las diez, a las catorce, a las diez y siete treinta, a las dieciocho quince y a las dieciocho treinta, se efectuaron hoy bombardeos sobre las fábricas de material de guerra y de energía eléctrica de Sabinánigo, habiendo quedado casi destruidos ambos importantes establecimientos industriales. Contra nuestros aviones se hizo intensísimo fuego por las baterías antiaéreas pero todos los aparatos regresaron sin novedad a sus bases.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Nuestras fuerzas a las puertas de Toledo

MADRID.—Lo más destacable de la jornada de hoy es el victorioso avance de las fuerzas leales que se encuentran a menos de un kilómetro de la ciudad de Toledo.

Los rebeldes retroceden desordenadamente, abandonando, en su huida gran cantidad de material de guerra.

La Aviación coopera brillantemente a la acción de nuestros soldados, verificando constantes vuelos de bombardeo y ametrallamiento.

En el frente de la Alcarria se han realizado algunas pequeñas operaciones, que han permitido rectificar nuestras posiciones, mejorándolas notablemente.

Inmersiones impresionantes de la lucha

MADRID.—En ausencia del general Mijaia, recibió a los periodistas el general Cardenal, quien manifestó que, aunque no tenía noticias importantes que comunicar, podía decir que eran excelentes las impresiones de todos los frentes, sobre todo del sector sur del Tajo, donde las tropas de la República avanzaban victoriosamente,

animadas de un alto espíritu. Se lucha ya—terminó el general Cardenal—en los arrabales de la capital.

El desarme de la retaguardia

VALENCIA.—La "Gaceta" de hoy publica el anunciado decreto sobre recogida de armas. Encomienda esta misión a la Dirección general de Seguridad y a los Gobernadores civiles, y prevé que ni éstos ni los ciudadanos podrán alegar ignorancia de la Ley para eludir su responsabilidad. Considera el mencionado decreto como armas de guerra: los fusiles, mosquetones, rifles, carabinas y toda clase de armas de cañón rayado; las ametralladoras, morteros, cañones, tanques, automóviles y motocicletas que estén blindados, la dinamita, tritita, bombas y, en general, todos los artefactos y productos capaces de producir estragos de importancia.

Todas estas armas y material habrán de ser entregadas en un plazo de setenta y dos horas, contadas desde la fecha de la promulgación del decreto, pudiendo exigir recibo de mencionada entrega. Transcurrido dicho plazo se procederá por las autoridades a realizar registros domiciliarios, deteniendo

a cuantas personas se encuentren en los locales donde hubiere armas o productos de los enumerados anteriormente y entregándolos, en un plazo de doce horas, a los tribunales de Justicia, para la imposición de la oportuna sanción.

Las armas recogidas serán depositadas en locales que quedarán bajo la vigilancia y custodia de las autoridades militares.

Los que deseen usar armas cortas, solicitarán la oportuna licencia y lo mismo los que posean armas de caza.

Para la vigilancia de los centros de las organizaciones y partidos políticos se solicitará del Director general de Seguridad y de los Gobernadores civiles, los que ordenarán se preste por las fuerzas de Asalto y Orden Público. Los afiliados que deseen realizar servicios de vigilancia dentro del domicilio social, podrán hacerlo con armas cortas, que en ningún caso, podrán exceder de cinco por organización o partido, y sin que, en ningún caso, estas armas puedan salir a la calle.

Como piensan los heroicos defensores de Bilbao

BILBAO.—El consejero del Gobierno de Euzkadi, Alfredo Espinosa, se ha dirigido por "radio" al pueblo de Santander, agradeciendo la hospitalidad que ha ofrecido a la población civil de Bilbao: Dijo que aceptan el ofrecimiento en cuanto se refiere a las mujeres y los niños solamente, porque los hombres de Vasconia no abandonarán el país y sabrán morir antes que las fuerzas extranjeras se apoderen de él.

Haciendo limpieza

MADRID.—Los representantes diplomáticos de España, que estaban al servicio de los facciosos, se habian negado a abandonar el edificio de la Legación. El Presidente de la República se ha dirigido telegráficamente al ministro de su país en Madrid, notificándole que dichos diplomáticos han sido expulsados violentamente del local y éste se halla a disposición del legítimo Gobierno de la República española.

Consejo de Ministros

VALENCIA.—Hoy se celebra Consejo de ministros. Con el fin de asistir a él, ha regresado de Madrid el ministro de Obras Públicas, don Julié Just.

La Hospitalidad Francesa

BILBAO.—El Presidente del Gobierno francés, Leon Blum se ha dirigido al Presidente Aguirre, agradeciendo las frases elogiosas que éste le dedicó, con motivo de la hospitalidad que han hallado en Francia las mujeres y niños evacuados de la región vasca.

Adhesión a las autoridades

BARCELONA.—El Presidente Companys ha recibido innumerables visitas de personas de todas clases, que van a testimoniarle su adhesión y sometimiento a las autoridades legítimas.

Hoy le visitaron el Presidente de la Audiencia, autoridades y funcionarios y una representación de los mozos de escuadra, que expresaron al Sr. Companys que estas fuerzas están incondicionalmente al lado del Poder público.

Continúan pasándose a nuestras filas soldados facciosos

BARCELONA.—Han sido puestos a disposición del general Pozas diez y seis soldados, un legionario y una mujer que, evadidos del campo faccioso, se han presentado en nuestras filas.

Esto es el camino

CASTELLÓN.—El Gobernador civil se ha dirigido a los partidos políticos y organizaciones sindicales, ordenándoles que, en el plazo de cinco

días, le remitan una relación nominal de todos los afiliados que fueron alta en posterioridad al 18 de julio.

La coronación del Rey de Inglaterra

LONDRES.—Con motivo de la coronación del monarca inglés se ha celebrado un homenaje a todos los dominios sometidos al Imperio Británico. Hablaron con los representantes de todos ellos, mister Baldwin, que resaltó que el acto de la coronación encerraba grandes enseñanzas para los territorios comidos a Inglaterra.

Se cantaron himnos patrióticos y la multitud obligó a los reyes a salir al balcón, aclamándolos entusiastamente.

En el palacio donde se encuentra el ex príncipe de Gales, oyó, por "radio" todas las noticias e incidencias de la coronación de su hermano.

Los tentáculos del fascismo en todos los países

PARIS.—El Director del diario "L'Echo de Paris" ha dimitido su cargo, y, por solidaridad con él, han imitado su conducta la mayoría de los redactores. Con este motivo se recuerda en los centros periodísticos que desde hace algún tiempo, dicho periódico venía desarrollando una campaña a favor de los facciosos españoles, que era estimada por la mayoría del pueblo como altamente perjudicial, ya que ponía en peligro la seguridad francesa.

El fascismo pone en peligro la paz de las Naciones

PARIS.—"L'Humanité" publica una información que está siendo muy comentada, según la cual, el movimiento de gran número de oficiales italianos, que han sido destinados a servicios especiales en Checoslovaquia, obedece al propósito de producir, en plazo breve, en este país, un movimiento fascista que será dirigido por dicha oficialidad.

Los progresos de la aviación rusa

MOSCU.—El aviador ruso que hace pocos días batió el "record" mundial de vuelos sin motor, estableciéndolo en 549 kilómetros, ha batido ayer su propio "record", al realizar un vuelo en planeador de 600 kilómetros.

La contienda Española desde el Extranjero

"Frente Popular" de Santiago de Chile, publica el siguiente artículo del poeta Carlos Prendes Salvia:

"Ante la hazaña macabra del Obispo concupiscente, del general sin gloria y del aristócrata que encarna como nadie la impotencia intelectual, el pueblo español, en permanente y despreciada hidalguía, cogió las armas en defensa de la República y salió a batirse con las tropas regulares que traicionaban al Gobierno.

No se vio, hasta hoy, en ningún pueblo de la tierra, actitud que prestige a la raza humana, como este gesto doloroso del pueblo español.

Desnudo, hambriento, sumiso hasta la víspera a la prédica de un cura y al látigo del señorito católico, se yergue ante una injusticia de siglos y busca, junto con la suya propia, la redención de todos los proletarios del mundo.

No se trata de la lucha fratricida por mantener éste o el otro régimen político, sino de la defensa de los derechos más elementales del ser humano. Es el derecho a existir como hombre, el derecho a la cultura y a la tierra, al pan y a la idea libre. El golpe más certero contra los abusos del régimen capitalista que haya presenciado nunca la humanidad.

Para los espíritus morganados, el Gobierno de España y el pueblo que está junto a él, quieren implantar el Comunismo en la Península.

La tiranía de los de abajo, contra las prebendas divinas y suculentas de la nobleza. Piensan que el pueblo nació para sentir hambre y frío, con la

Nota de la Alcaldía

Se pone en conocimiento de todos los convalidantes de la 17 Brigada Mixta se personen por esta Alcaldía, para comunicales órdenes recibidas del comandante de la expresada Brigada.

Jurado de Urgencia

Ayer mañana se celebró el juicio seguido contra los vecinos de Carrion de Calatrava Emiliano Rodríguez López y Juan Cantero Sabariego, acusados de desafección al Régimen y pertenecer a la Directiva de Acción Popular de dicha localidad. El Juan Cantero ha sido condenado a la pena de cuatro años de internamiento en campos de trabajo y pérdida de sus derechos políticos y civiles durante el tiempo que dure la condena, y ha sido absuelto Emiliano Rodríguez.

También se celebró el juicio seguido contra los vecinos de Socuéllamos José Moreno Martínez, Manuel Eduardo Moreno, Marino Huélamo, Eduardo Pizarro Cenjor, Melquiades Lara, Miguel Ponce, Manuel Delgado, Honorato Fernández e Isidro Ortega, acusados de desafección al Régimen y formar parte de la directiva de Acción Popular en dicho pueblo y ser algunos de ellos elementos activos en las propagandas de carácter derechistas, creando con ello en el pueblo de Socuéllamos un ambiente propicio para que el criminal movimiento tuviera arraigo en dicha localidad, José Moreno Martínez, Miguel Ponce y Honorato Fernández, han sido condenados a la pena de cinco años de internamiento en campos de trabajo.

Marino Huélamo, Melquiades Lara y Manuel Delgado, a la pena de cuatro años de internamiento en campos de trabajo; a Manuel Gómez Moreno, a la pena de un año de internamiento en campos de trabajo, y a todos ellos con privación de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo que dure la condena. Han sido absueltos Eduardo Pizarro e Isidro Ortega.

Igualmente se celebró, ante el Jurado de Urgencia, el juicio seguido por desafección al Régimen contra la vecina de Almagro, Pilar Hidalgo Martínez, por acusarse de haber pronunciado palabras injuriosas a unos milicianos. Fué absuelta.

Suceso lamentable

Cerca de mediada la noche, y en la calle de Calatrava, se desarrolló ayer un lamentable suceso, que costó la vida a un hombre.

Parece ser, según versiones, que durante toda la tarde, estuvieron juntos, bebiendo en distintos sitios, los compañeros chóferes Julián Espadas y Eugenio Selas, y, a la hora de ocurrir el suceso; se encontraba éste último en estado de embriaguez.

Entre ambos se debieron cruzar palabras que molestaron al Selas, el que, sacando una pistola, disparó dos tiros contra su amigo, causándole heridas mortales de necesidad, hasta el punto de que cuando pasó a la Casa de Socorro, era ya cadáver.

El agresor ingresó en la cárcel, sabiéndose que había venido del frente con permiso, a pasar unos días al lado de la familia.

El Juzgado instruye el sumario correspondiente.

plegaría en la boca y el espinazo hacia la tierra, y sólo ven en el que pide de justicia, un atentado irreverente.

Lucha de la miseria: lucha el gran capital sin entrañas; lucha el espantado del elemento civil contra un ejército de mercenarios; la guerra de España es algo más que el deseo de implantar un nuevo régimen de Gobierno; es la rebelión del eterno oprimido, que pide de su incorporación a la sociedad humana.

Los espíritus libres del mundo aguardan con ansiedad el fin de esta contienda y ponen su corazón junto al corazón doliente de los que luchan por la República.